

H. MUJERES Y ELECCIONES

SE REÚNE LA VIRTUAL PRESIDENTA ELECTA CON EMPRESARIOS

Ni autoritarismo ni concentración del poder con la reforma judicial

No hay margen para equivocarnos: CCE

**ALMA E. MUÑOZ Y
ALEJANDRO ALEGRÍA**

Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa, aseguró a empresarios que con la reforma al Poder Judicial no habrá autoritarismos “ni es que llegando a ser presidenta quisiera concentrar el poder”, sino que se procure la justicia.

En su primer encuentro con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ratificó su disposición al diálogo y los invitó a participar en el parlamento abierto que organiza el Congreso.

Francisco Cervantes Díaz, presidente del CCE, se pronunció a favor de una buena reforma, en la que no haya margen “a equivocarnos” en el sistema de justicia, mientras Rolando Vega, dirigente del Consejo Mexicano de Negocios (CMN), planteó preocupación por los cambios constitucionales propuestos.

En respuesta, Sheinbaum comentó que “ahora se está abriendo un espacio de parlamento abierto con el Congreso, los invitamos a participar ahí. De ninguna manera esta reforma va a representar autoritarismos, una concentración del poder. Ese no es el objetivo”.

El propósito, subrayó, “es que el Poder Judicial tenga su autonomía, incluso que sea más grande que la actual y tenga la posibilidad de representar realmente un poder que procure la justicia junto con las fiscalías”, donde éstas intervienen.

“Imagínense tantos años que luché por la democracia en México, que llegando a presidenta lo que quisiera es concentrar el poder; no, no se trata de esto, de ninguna manera”, lo que generó aplausos de los asistentes.

México, insistió la virtual presidenta electa, “es plural, diverso. Sí hay una mayoría, evidentemente que se mostró en esta elección (del 2 de junio pasado) y tiene que respetarse esa voluntad, pero eso no quiere decir que no haya diálogo, ni tampoco quiere decir que signifique concentración del poder, ni mucho menos”.

A los hombres de negocios les abrió la puerta para seguir conversando. “Lo dije muchas veces, habrá cosas en las que a lo mejor no esta-

mos de acuerdo y no pasa nada, así es la democracia en México, mientras pongamos al frente en lo que sí coincidimos y cómo podemos seguir desarrollando nuestro país”.

En su discurso, Francisco Cervantes planteó la disposición del CCE de establecer con Sheinbaum, para los próximos seis años, una relación sustentada en “la confianza en el gobierno, la certidumbre del futuro y la unidad de todos los mexicanos. Cuento usted con todo nuestro apoyo y reconocimiento a su liderazgo y a su gobierno”.

Entre los asistentes se encontraban empresarios críticos del presidente Andrés Manuel López Obrador, como Claudio X. González Laporte, consejero patrimonial de Kimberly Clark México, y Héctor Larios Santillán, ex presidente de Coparmex.

También estuvo, entre otros diplomáticos, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar.

Cervantes Díaz planteó a la virtual mandataria electa abordar con apertura la agenda de reformas constitucionales planteadas, entre ellas la del Poder Judicial.

“Como tuve oportunidad de decirle recientemente al Presidente (López Obrador), la certeza jurídica es indispensable para seguir construyendo un país verdaderamente justo, para trabajadores y empresarios, para los jóvenes que ven con esperanza el futuro, para las mujeres que demandan vivir con tranquilidad”, declaró.

“Las fallas del sistema de justicia, que nadie puede negar, socavan gravemente la convivencia armónica, lo sabemos y confirmamos todos los días, por eso no tenemos margen para equivocarnos”, comentó.

Nuestra “satisfacción, nuestro respeto y nuestra disposición permanente para trabajar de la mano, y con mucho orgullo, con quien será nuestra próxima y primera presidenta de México”.

En entrevista posterior, Rolando Vega, presidente del CMN, resaltó la apertura al diálogo expresada por Sheinbaum en el encuentro. “Obviamente la reforma judicial ya está en puerta y lo importante es que se haga bien y demos nuestros puntos de vista. No todo se va a tomar en cuenta, pero lo que podamos colaborar, ayudar, encantados”.



FRENTE AL VÉRTIGO



EL PROYECTO DE CLAUDIA

POR PEDRO SÁNCHEZ RODRÍGUEZ

Claudia Sheinbaum es la virtual Presidenta electa. La inercia de las campañas, la grilla y las especulaciones les han quitado el ojo a sus propuestas, no obstante, ahora más que nunca, es importante revisarlo.

Su proyecto de gobierno está resumido en su discurso de inicio de su campaña en donde enuncia 100 puntos divididos en 13 ejes que abordan su visión con relación a la democracia, la igualdad, la educación, la ciencia, la cultura, la salud, la vivienda, la igualdad de género, trabajo y salario, el campo, energía, prosperidad e infraestructura, medioambiente, agua, seguridad y justicia.

A lo largo del documento, Sheinbaum prioriza, sobre todo, a las mujeres y a los jóvenes. En ese sentido, promueve un conjunto de apoyos, becas y programas que apuntan directamente a estos sectores. Por ejemplo, el apoyo para mujeres de 60 a 64 años para retribuir el tiempo dedicado al cuidado de su familia, y la creación y fortalecimiento de becas para estudiantes de todos los niveles de educación pública.

También está muy presente el programa ideológico de la Cuarta Transformación que rigió la administración de López Obrador. Por ejemplo, la no sumisión del poder político al poder económico, el "por el bien de todos primero los pobres", el "gobierno de territorio y no de escritorio". Pretende continuar con la política de austeridad republicana, la "no corrupción" y las políticas laborales como el incremento al salario mínimo. Menciona explícitamente la elección de jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial, como lo propuso AMLO en febrero.

Quizás la idea más emblemática de su proyecto de gobierno es el que tiene que ver con el de la "prosperidad compartida". Este concepto ha sido utilizado por Claudia en diversos foros y presentaciones, especialmente para dirigirse al sector empresarial. En su proyecto de gobierno aparece particularmente en el eje en donde describe su plan de infraestructura para continuar y fortalecer los trenes de pasajeros y de carga, los puertos, construir nuevas carreteras y nuevos parques industriales para detonar la inversión privada. Esta visión de infraestructura está aparejada con el desarrollo de servicios públicos.

El concepto de "prosperidad compartida" ha sido utilizado más de una vez por gobiernos de todo el mundo, incluido el de Peña Nieto en México. Es un indicador económico del Banco Mundial diseñado para medir el crecimiento del 40% más pobre de un país. En este sentido, el proyecto de Sheinbaum está basado en hacer crecer a México aprovechando el momento geopolítico afortunado del país y procurando que las inversiones que lleguen lo hagan en un país que garantice prestaciones laborales, remuneraciones fortalecidas y bienestar.

Éste es, a grandes rasgos, el proyecto de gobierno de Claudia Sheinbaum presentado durante su campaña. Habrá que estar atento a su evolución e implementación a la luz de los apabullantes resultados del 2 de junio y el nombramiento de su nuevo gabinete.

Agradecimiento: Después de publicarse por 7 años los viernes, Frente al Vértigo pasará a los jueves. Gracias al equipo de La Razón, Horacio Vives y todas y todos los lectores de este espacio por estos años. Vamos por más.

@hastaelPeter

